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新报热线（草原全媒·北方新

报记者 张巧珍） 新年伊始，很

多人还沉浸在过年的喜庆氛围中，

家住呼和浩特市土默特左旗察素

齐镇西沟门村的庄海兵却高兴不

起来。原来，春节前他家的耕地被

盗挖，地上种植的 300 多棵松树也

被推倒。庄海兵对盗挖者的猖獗行

径感到十分气愤。

2月1日，记者来到西沟门村，

在村民的指引下，来到村东的一片

松树林。记者看到，地上有一个占

地一亩多的大坑，经测量，长43米，

宽 15 米，深约 7 米，约有 4000 立方

的砂石被盗挖，坑里还有被挖断的

松树，地上裸露的石头和碾压过的

痕迹仍在。记者在周边转了一圈发

现，附近还有多处被盗挖的痕迹，

分布着一个个的土坑。庄海兵的父

亲说：“我们村里本来地就不多，

385 户 1100 多人，分到每人才一亩

七分地。一家老小别的收入没有，

就指望地里的收成。1月13日发现

耕地被盗挖后，我们就上报了村委

会，也报了警，但至今没有结果。”

庄苹晔家的地紧邻庄海兵家，

损失了 20 多棵松树。他告诉记者，

这一带土地下面砂石料比较多，主

要用于盖楼房打混凝土过梁用，经

济价值较高，卖到砂场的价格也

高，因此被不法分子盯上了。周围

受损失的一共有 3 户人家，因担心

偷砂者再度光临，几家人整个春节

都没过好，每天轮班在附近看管土

地。

“这样长久下去也不是办法

啊！我之前跟着车辙印跟踪过，车

辙印到附近的一个砂石厂就没有

痕迹了。”庄苹晔说。

记者随后就此事来到西沟门

村委会，村委会党支部书记任亚利

坦言，耕地被盗挖并非偶发，村子

西侧此前同样有一处土地被盗挖

一亩多，但一直没找到盗挖者。“此

次被盗挖的耕地属于村民的三等

地，流转出去种了松树。因为是夜

间被盗挖，白天才发现，我们也没

有抓到有力证据。目前已经上报到

察素齐镇综合执法局，并报了警。

执法局工作人员和民警也到现场

进行了调查取证，我们目前正在等

待结果。”任亚利对记者说。

土左旗西沟门村耕地遭遇盗挖 大量松树被推倒

松山区恶狗咬伤孕妇：
事发6个月狗主人再未露面

新报热线（草原全媒·北方新报首席记者 高志华） 2022 年 8

月9日，草原全媒·北方新报对赤峰市松山区全宁街道富兴嘉城B区

未拴绳恶狗咬伤孕妇一事进行了报道。直到现在，李先生的妻子还

常常因梦见被恶狗追逐撕咬而惊醒，被咬的地方有时还会疼痛。虽

然李先生已经向相关部门反映，但此事至今未得到解决。狗的女主

人在事发当天交了前期的住院押金后再不露面。对于狗主人的冷

漠，李先生一家很气愤。

据李先生介绍，2022年8月1日17时左右，怀孕7个月的妻子在

小区楼下散步，被一条未拴绳的无证恶狗扑倒两次，身上多处被咬

伤，全身鲜血淋漓，惨不忍睹。因怀孕不敢乱用药，李先生的妻子只

能到医院简单包扎后回家养伤。狗主人在事发当天交了前期住院押

金后就消失了。因为狗主人一直不露面，李先生只能向相关部门反

映，后来全宁街道办司法所介入调解此事。

据李先生介绍，在司法所介入后，他本想与狗主人商量解决。

2022 年 10 月 30 日，李先生来到司法所进行调解，却未见着狗主人，

司法所请的律师告知，对方只愿意出赔偿金，金额还不能超过狗主

人要求的上限。李先生不愿意。

“事后，我们了解到狗的男主人是一名公职人员，事发后一直未露

面，这更加让我感到气愤。虽然当地司法所找律师与我进行‘调解’，狗

主人都不出现何谈调解！不管有何原因，出来道个歉总是应该的吧？

‘调解’时，律师的言语更是让我不能接受。”李先生对记者说，“我的要

求并不高，只是想让对方赔礼道歉；双方签个协议，如果以后大人和孩

子因为狗咬造成后遗症，经鉴定后对方要承担责任，协商赔偿费用。”

1月30日，记者联系了全宁街道办司法所张晨光所长，对方说她

已经将此事上报给街道的分管领导。当日下午，记者又联系了全宁

街道办党工委副书记裴晓丽，她表示：双方就赔偿金额达不成一致，

没有调解成功。

“6个月了，我都没见着狗主人，和谁调解？对方毫无诚意。”李先

生说。

紫云景苑公寓楼业主：
被改造的门厅啥时能恢复？

新报热线（草原全媒·北方新报首席记者 高志华）“我们是回民区

紫云景苑小区公寓楼的业主，2022年，小区开发商内蒙古峰宇房地产集团

有限公司不顾业主反对，把公寓楼进门的门厅私自改成门脸房。施工过程

中，我们向有关部门投诉，门厅改门脸的工程被叫停，可至今也没有恢复

原样，不知道相关部门是否能督促开发商改回原貌。”1月30日，呼和浩特

市回民区紫云景苑小区公寓楼的部分业主向草原全媒·北方新报反映。

当日下午，记者来到位于回民区生态路的紫云景苑小区，除住宅楼

外，整个外围都是公寓加商业门脸房的建筑方式，一层为商业门脸房，二

层以上为公寓楼。从外面看不出哪一个“门脸”是公寓楼的上楼门厅。

紫云景苑公寓楼一位业主告诉记者：公寓楼2021年交房，虽然是连着

的，但被开发商分成好几号楼，每号楼有从街边直接上楼的门厅，并加装

电梯，还有从后门（小区院内的门暨消防通道）上楼的步梯。2022年12月，

部分业主发现有工人改造上楼的门厅，管道井被破坏，门厅被板材隔开。

“有些公寓楼虽然门厅没有了，但还有电梯，一些公寓楼门厅的电梯直接

被板材隔离到门脸房内，电梯使用不了，只能走步梯。”

了解完情况后，记者首先来到管理紫云景苑小区的物业公司内蒙古

华蒙物业服务有限公司，该公司一位工作人员告诉记者，开发商改造门厅

的事情他们知道，但是没法管。记者又来到开发商峰宇房地产公司位于公

寓楼内的办公室，没有找到人。

1 月 31 日，记者联系到紫云景苑小区

的投资人马经理，据他讲，因为峰宇房地产

公司负责人一直不在，作为投资人他曾了

解过业主的诉求。马经理认为：紫云景苑商

业楼前期出具的图纸应该是有问题的，如

果小区每幢楼（公寓楼）都能从外面进的

话，小区会存在安全问题。被改过的公寓楼

门厅确实是上下楼的通道，但有业主反映

如果留这么多通道会存在安全隐患，所以

才把门厅封闭了。当记者问，改了图纸是否

要得到相关部门的允许？马经理说，因为自

己没有参与过建设，这事他不清楚。公寓楼门厅被改造

约有约有40004000立方的砂石被盗挖立方的砂石被盗挖

被推倒的松树被推倒的松树


